

F.1 ERFAHRUNGSBERICHT

UNIVERSITÄT : UPV - Universitat Politècnica de València, Spanien
FAKULTÄT : ETSID Escuela Técnica Superior de Ingeniería del Diseño
STUDIENFACH : Aerospace Engineering
SEMESTER ZEITRAUM : 01.09.21 bis 31.01.22 (Semester A)

BEWERBUNGSPROZESS AN DER UPV

Das Bewerbungsverfahren bei der upv ist sehr einfach und wird online abgewickelt. Bei jedem Schritt ist das International Office bereit, Ihnen zu helfen und Sie dabei zu unterstützen. Auf der AIRE-Website der UPV müssen Sie zunächst eine Benutzer-ID und einen Pin beantragen, die Ihnen per E-Mail zugesandt werden. Nachdem Sie diese erhalten haben, können Sie die Bewerbung auf der AIRE-Online-Plattform starten. Hier werden Sie Schritt für Schritt geführt und aufgefordert, alle erforderlichen Dokumente hochzuladen. Achten Sie darauf, dass Sie bei der Prüfungskommission Ihren Notenblatt auf Englisch anfordern. Falls Sie ihre Spanische Sprachnachweis noch nicht erhalten haben können Sie es auch später bei der Internation Office erreichen.

KURSWAHL AN DER UPV

Auf der UPV Website gibt es eine Excel-tabelle mit der Liste der verfügbaren Fächer und deren Details mit Information in welchem Semester der Kurs stattfindet und einen Link zur Beschreibung des jeweiligen Kurses.

Da Luft- und Raumfahrttechnik an der UPV sowohl auf Englisch als auch auf Spanisch angeboten wird, ist jedes Fach in diesem Studiengang auf Englisch verfügbar. Allerdings, finden die Kurse entweder in Sommer oder in Wintersemester statt. Daher ist es wichtig, dass Sie sich dieses Excel-tabelle ansehen, bevor Sie Ihre Fächer auswählen.

Die Module an der Hochschule München und an der Polytechnische Universität Valencia sind unterschiedlich aufgebaut, weswegen nur einige Fächer angerechnet werden können. Ich würde vorschlagen, dass Sie beide Module vergleichen und sich erst dann für ein Fach entscheiden.

Ich habe mich für 'Electrical Engineering', 'Thermodynamics', 'Air Navigation, Air Transport and Air Traffic Management' sowie 'Spanisch B2' entschieden. Ich bin mit allen Vorlesungen, Laboren und der Qualität der Lehre zufrieden. Ein Professor konnte kein Englisch, also hat der Unterricht auf Spanisch stattgefunden und das hat mich überhaupt nicht gestört, weil er und meine Kommilitonen mir immer geholfen haben.

'Air Navigation, Air Transport and Air Traffic Management' fand ich besonders Interessant

und die Praktika an den Simulatoren waren für mich ein Highlight des Semesters an der Universität.

ANREISE NACH VALENCIA

Wie Sie sich bereits vorstellen können, ist Valencia am einfachsten mit dem Flugzeug zu erreichen. Flüge von München nach Madrid sind günstig und von dort ist Valencia mit dem Zug oder einem Bla Bla car in 2 bis 3 Stunden erreichbar. Der Direktflug von München nach Valencia ist die einfachste aber auch teurere Option. Der Bus und Bahn ist auch eine Möglichkeit, um unsere Umwelt zu schützen. Allerdings dauert es viel länger und Tickets sind in der Regel teuer. Ein weiterer Vorteil hier wäre, dass Sie für Ihr Gepäck nicht extra bezahlen müssen. Wenn Sie lange im Voraus planen, wird die Reise nach Valencia mit dem Bus/Bahn weder kompliziert noch teuer sein.

UNTERKUNFT

Eine Unterkunft zu finden, ist in Valencia sehr einfach und schnell, da es ein dynamischer Ort für internationale Studenten und Austauschstudenten ist. Es gibt viele Gruppen auf Facebook oder WhatsApp, wie z.B. ESN Valencia und Erasmus Valencia, in denen Sie zahlreiche Angebote für Zimmer finden.

Websites wie Spotahome oder Airbnb bieten auch Zimmer oder Wohnungen an, für die man eine Gebühr zahlen muss, was meiner Meinung nach völlig unnötig ist, da es in Valencia zu jeder Zeit des Jahres viele Angebote gibt.

Die Mietpreise sind ebenfalls sehr günstig und liegen zwischen 250 und 350 Euro für ein ordentliches Zimmer mit allem was man braucht. Man kann bei der Miete sparen, da man die meiste Zeit an der Universität verbringt, die komfortable Lernzentren, Bibliotheken und eine große Auswahl an Mensas zum Essen bietet. Die von der Universität angebotenen Wohnheime sind jedoch sehr teuer und ich denke es ist sinnlos mehr für den Aufenthalt und weniger für die Erfahrungen auszugeben.

FREIZEIT UND ALLTAG

An der UPV selbst gibt es viele Aktivitäten auf dem Campus der Universität. Es sind Einrichtungen für fast alle Sportarten vorhanden, was ich sehr genossen habe. Ich würde auf jeden Fall empfehlen, sich die Semester-Sportkarte zu besorgen, die günstig ist und sich zweifellos lohnt. Außerdem gibt es eine Vielzahl von Gruppen, die Ausflüge und Events für Studenten organisieren, die meisten davon sind sehr günstig und einige sogar kostenlos. Diese Gruppen können Sie auf Facebook oder Instagram finden:

- ESN Valencia – UPV Campus
- Erasmus Life
- Valencia erasmus
- Happy Erasmus etc.

Ein Mietwagen, ein Zug oder ein Bus, um Ausflüge auf eigene Faust entlang der Küste zu unternehmen, ist ebenfalls eine gute Idee.

INTEGRATION UND KONTAKT

Mit Einheimischen und anderen Austauschstudenten in Kontakt zu kommen, ist hier ganz leicht. Die Menschen sind sehr aufgeschlossen und es ist der beste Weg, neue Kontakte aufzubauen und neue Leute kennenzulernen.

Es finden viele Veranstaltungen und Treffen statt, bei welchen man sich mit Menschen aus aller Welt trifft.

In Wirklichkeit ist ein Gespräch am Mensa-Tisch oder in der Vorlesung genug, um dort neue Freunde zu finden.

INTERKULTURELLE ERFAHRUNG

Die spanische Kultur unterscheidet sich sehr von dem, was wir gewohnt sind. Sie sind offener und lockerer, sei es bei der Arbeit oder im Privatleben. Man muss einfach mit dem Strom schwimmen und keine großen Erwartungen haben, dann wird man jeden Moment genießen. Sie sind oft nicht pünktlich, eher spontan, manchmal ein Chaos, aber so lässt sich das spanische Leben erleben. Dennoch sind sie fleißig und vertrauenswürdig.

FAZIT UND EMPFEHLUNGEN

Im Großen und Ganzen war Valencia der schönste Ort, wo ich je gelebt habe. Die Stadt bietet viele Aktivitäten an, ist aber nicht sehr touristisch und übersteuert, was einen Aufenthalt sehr attraktiv macht. Die Wahl dieses Ortes für Ihr Auslandssemester werden Sie nicht bereuen, ich persönlich würde es Ihnen ohne Zweifel weiterempfehlen.